



Referat Hochschulkommunikation

Baroper Str. 285 D-44227 Dortmund www.presse.tu-dortmund.de

18-130 vom 31.08.2018

## Universitas gestalten: Freiheit, Wahrheit, Vielfalt TU Dortmund eröffnet zu ihrem 50-jährigen Bestehen Jubiläumsausstellung auf der Hochschuletage im Dortmunder U

"Wir sind stolz, eine junge und moderne Universität zu sein", sagte Prof. Ursula Gather, Rektorin der TU Dortmund am Donnerstag, 30. August. "Auch als junge Universität stehen wir in der langen Tradition der europäischen Universitäten." Die Verbindung der nun 50-jährigen Geschichte der TU Dortmund mit der neun Jahrhunderte alten Tradition der europäischen Universitäten zeigt die Jubiläumsausstellung "Universitas gestalten: Freiheit, Wahrheit, Vielfalt", die Prof. Gather mit ihrer Begrüßungsansprache auf der Hochschuletage im Dortmunder U eröffnete.

Mit ihrem 49. Geburtstag war die TU Dortmund im Dezember 2017 in ihr Jubiläumsjahr gestartet, um sich auf die Feier ihres 50-jährigen Bestehens am 16. Dezember 2018 einzustimmen. Das Jubiläumsjahr eignet sich bestens, um zum einen den Blick zurück auf die Vergangenheit der Universität zu richten und zum anderen in die Zukunft zu schauen. Diesen Gedanken greift die Jubiläumsausstellung auf, die für die Öffentlichkeit bis zum 20. Januar 2019 geöffnet ist.

Die Ausstellung zeigt, wie sich die 900-jährige Geschichte der Institution Universität in der noch jungen TU Dortmund spiegelt. Auf der Hochschuletage wird ein Erlebnisraum geschaffen, in dem die vier zentralen Werte der Institution Universität – Universitas, Freiheit, Wahrheit und Vielfalt – in vielen Facetten erscheinen, projiziert durch eine Videoinstallation auf vier Wänden. Die Filmsequenzen, Bilder und Interviews verweben die Ideen und Institutionengeschichte der Universität mit der Entwicklung der TU Dortmund.

Nach der Eröffnung der Ausstellung durch TU-Rektorin Prof. Ursula Gather führten Prof. Barbara Welzel, Kuratorin der Ausstellung und Prorektorin Diversitätsmanagement, Prof. Wolfgang Sonne, Kurator der Ausstellung und Dekan der Fakultät Architektur und Bauingenieurwesen, und Dirk Baxmann, Produzent der Videoinstallation, in die Ausstellung ein.

Geöffnet ist die Jubiläumsausstellung "Universitas gestalten: Freiheit, Wahrheit, Vielfalt" auf der Hochschuletage des Dortmunder U, Leonie-Reygers-Terrasse 2, 44137 Dortmund, dienstags und mittwochs von 11 bis 18 Uhr, donnerstags und freitags von 11 bis 20 Uhr und samstags und sonntags von 11 bis 18 Uhr. Montags ist die Ausstellung geschlossen. Der Eintritt ist frei.

Kontakt: Martin Rothenberg Telefon: (0231) 755-6412 Fax: (0231) 755-4664 martin.rothenberg@tu-dortmund.de



## Bildinformation:

Prof. Ursula Gather, Rektorin der TU Dortmund (2. v.r.), eröffnete die Jubiläumsausstellung auf der Hochschuletage des Dortmunder U. Anschließend führten die Kuratoren Prof. Barbara Welzel und Prof. Wolfgang Sonne sowie Dirk Baxmann, Produzent der Videoinstallation (l.), in die Ausstellung ein. Foto: Oliver Schaper/TU Dortmund

## Ansprechpartnerin für Rückfragen:

Laura Raths

Referat Hochschulmarketing

Telefon: 0231-755 2701

E-Mail: hochschulmarketing@tu-dortmund.de

Die Technische Universität Dortmund hat seit ihrer Gründung vor 50 Jahren ein besonderes Profil gewonnen, mit 16 Fakultäten in Natur- und Ingenieurwissenschaften, Gesellschafts- und Kulturwissenschaften. Die Universität zählt rund 34.600 Studierende und 6.200 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, darunter etwa 300 Professorinnen und Professoren. Das Lehrangebot umfasst rund 80 Studiengänge. In der Forschung ist die TU Dortmund in vier Profilbereichen besonders stark aufgestellt: (1) Material, Produktionstechnologie und Logistik, (2) Chemische Biologie, Wirkstoffe und Verfahrenstechnik, (3) Datenanalyse, Modellbildung und Simulation sowie (4) Bildung, Schule und Inklusion. Beim QS-Ranking "Top 50 under 50" belegt die TU Dortmund Rang drei der bundesdeutschen Neugründungen.